
ENTREVISTA A ROXANA HARTMANN 

CREADORA DE LOGO DEL TRIPLE SELLO DEL IBCE 

 

1¿Qué le motivo a participar en la elaboración del logo del Triple Sello del IBCE? 
 

Fue una invitación del departamento de RSE del IBCE al cual respondí con mucho 

entusiasmo al tratarse de un sello con tantos significados para el país. 

 

2¿Por qué eligió los elementos (iconos/símbolos) que componen cada norma del logo 

del Triple Sello, a saber: Libre de Trabajo Infantil, Libre de Trabajo Forzoso y Libre 

de Discriminación? 

 

- Libre de Discriminación, es una persona recortada de una hoja de papel, esto connota la 

exclusión de un elemento en un todo.  

 

-Libre de trabajo infantil, es una mano de un niño con una mariposa, esto connota 

ingenuidad y libertad, que ademáses un derecho de toda persona. 

 

- Libre de trabajo forzoso, es un pie liberado de las cadenas, este es el másexplícito de 

todos. 

 

Los tres fueron trabajados siguiendo los conceptos del equipo de RSE del IBCE 

 

3.  ¿Cuál es su experiencia en el diseño de logotipos? y ¿Cómo describiría el proceso 

creativo para lograr el logo del Triple Sello? 

 

Soy Diseñadora Gráfica de formación, ésta es en realidad mi actividad principal o inicial. 

El proceso creativo para una marca es como para otros elementos de diseño. Primero, se 

recibe el pedido, después se investiga para limitar lo más posible la respuesta al problema 

inicial (el pedido), en este punto son importantes las entrevistas y conocer a fondo lo que se 

quiere comunicar, luego viene el bocetaje, la selección y por último la producción de la 

marca.El triple sello nació como resultado de este proceso. 

  

4. Durante la celebración de la entrega del Triple Sello al Ingenio Azucarero Guabirá 

S.A. el presidente del IBCE la reconoció públicamente ¿Cómo se sintió en aquel 

momento?  

 

Fue muy inesperado el reconocimiento y ahora confieso que la emocióninvadió mi ser y me 

sentí conmovida. Fue muy grato ver el sello en las bolsas de azúcar, pero sobre todo saber 

que una empresa cumple con estas normas que tanto hacen falta para que nuestra sociedad 

crezca. 

  

5.Datos referenciales: ¿Estudio profesional? ¿Cuánto tiempo/años lleva 

desempeñándose como artista? 

 



Tengo más de 13 años como diseñadora y unos menos como artista. Me gusta 

denominarme pintora ya que los formatos a los que me dedico son diversos. Mis estudios 

universitarios como diseñadora los hice en EEUU y como pintora soy autodidacta.  

  

6. Algo más que considere importante añadir en relación al Triple Sello del IBCE? 

 

Este sello es un triunfo más del IBCE, que tan buena labor hace en el campo del comercio 

exterior boliviano. El IBCE es un referente notable del sector y además de ello tiene un 

equipo de expertos en cada área, siempre liderados por personas comprometidas logra, 

como hoy, que una idea sea ahora un hecho. Un importante hecho en la industria pero sobre 

todo en el área social.  

 

Santa Cruz, 20 de diciembre de 2013 

 


